

Confederación General de Obreros y Campesinos de México, que se convirtió en la protesta colectiva de todas las agrupaciones y orientó la conducta que debía observarse por el proletariado en aquellos momentos difíciles.

TRABAJOS PRELIMINARES PARA LA UNIDAD SINDICAL

El objeto del Comité Nacional de Defensa Proletaria no era solamente el de defender las conquistas del proletariado ante la amenaza de Calles, sino también el de llegar hasta la unificación del movimiento obrero y crear un organismo representativo de la mayoría absoluta de los sindicatos. Así, pues, empezó a trabajar el Comité en esta última e importante tarea, al principio con dificultades creadas por la reciente lucha intergremial y después con nuevas dificultades provenientes de falta de entendimiento personal entre sus miembros, ya por causas ideológicas ya por motivos de antipatía o de simpatía entre ellos. A pesar de todo, yo influí constantemente tanto en el Comité Nacional de la Confederación General de Obreros y Campesinos de México, cuando en los líderes de las otras agrupaciones, para lograr la armonía entre ellos, con lo cual se pudo fijar la fecha para dar términos a las labores previas del Congreso Nacional de Unificación Obrera.

MI VIAJE A LA URSS

El ambiente favorable de la unificación formado por los hechos que quedan descritos, me decidió a hacer un viaje a la URSS, que yo había pensado realizar hacía mucho tiempo, pero que nunca intenté llevar a cabo porque siempre había sido objeto del ataque sistemático de los dirigentes del Partido Comunista. Como director de la Confederación General de Obreros y Campesinos de México, estos ataques llegaron al máximo, teniendo como causa principal, según la expre-